

INTRODUCCIÓN

EL TONILA DE HOY

Al inicio de mi administración encontré a nuestro municipio como el lugar donde cada uno de ustedes puso su confianza y su trabajo para lograrlo, vi a Tonila con el ánimo de la transformación. Los objetivos planteados fueron establecidos como un proceso a tres años. Hoy puedo asegurar que los compromisos adquiridos en ese momento se han transformado en grandes beneficios para todos.

Tonila, ha pasado por un proceso de cambio, tanto en la infraestructura y los beneficios para el ciudadano, como en la percepción que hoy tenemos de este lugar.

Los avances logrados en estos tres años han sido posibles por la integración coordinada de todos quienes aquí vivimos y quienes ponemos el corazón en este esfuerzo para lograrlo; por eso puedo asegurar con gran orgullo que el municipio de hoy es el producto del trabajo de quienes habitamos y queremos a Tonila.

Desde el inicio de mi mandato configuramos programas dedicados a resolver la problemática municipal. Las acciones de nuestro trabajo están sustentadas en la filosofía de ejercer un liderazgo honesto y responsable, sustentado en la legalidad, para garantizar que nada ni nadie esté por encima de la ley. Nos propusimos ofrecer servicios públicos de calidad, impulsar la formación de capital humano y ampliar la infraestructura estratégica para competir y progresar, de manera sustentable, con la participación democrática de la sociedad.

Hace tres años comprometí mi palabra y mi trabajo por ustedes y por nuestra comunidad, hoy, además de entregar resultados tangibles hemos establecido proyectos firmes, logrando con ello que nuestro municipio sea un lugar digno para los Tonilenses.

Las vertientes en las que está sustentada esta transformación son: El Desarrollo Institucional para mejorar el gobierno, Desarrollo Social Equitativo e incluyente y Desarrollo Económico sostenible para la ciudad y el campo; como se señaló en un inicio en el Plan Municipal de Desarrollo de Tonila 2007-2009.

La aplicación eficiente de cada una de ellas está basada en la solución prioritaria de las necesidades elementales de todos quienes aquí vivimos.

UN LUGAR MÁS SEGURO

La ley de Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, en su Artículo 94 Fracción IX, considera como Servicio Público Municipal, la Seguridad Pública y de conformidad con lo establecido en el Artículo 37 del mismo ordenamiento; dicho servicio, el Ayuntamiento tiene la obligación de brindarlo a la ciudadanía.

La Seguridad es elemento primordial del orden Jurídico, el estado de derechos que implanta el orden normativo esencial para la vida de la sociedad y exige el compromiso de todo un pueblo para definir su presente y futuro con acciones que fortalezcan el estado de derecho y que definan su entorno local.

Por ello, la Dirección de Seguridad Pública Municipal cuenta además de un Director de la corporación; con 24 elementos distribuidos en 2 turnos de la siguiente manera:

- 1er turno, un comandante y 11 policías de línea
- 2do turno un comandante y 11 policías de línea

Por tal motivo, ésta administración cumpliendo con el compromiso de brindar Seguridad Pública a los habitantes del municipio; en éstos tres últimos años, ha realizado las acciones necesarias para responder de una manera eficiente y oportuna a los reclamos y demandas ciudadanas, a fin de cuidar de su integridad física y salvaguardar sus bienes.

En el período que se informa, la Dirección de Seguridad Pública ha registrado del mes de enero a la fecha; 1550 quejas recibidas y atendidas en todo el municipio, 125 detenidos por faltas administrativas; de las cuales 4 fueron turnadas al Ministerio del Fuero Común. Así mismo, se llevó a cabo el decomiso un arma de fuego, misma que fue turnada al Ministerio Público de Tuxpan.

Derivado de la tendencia creciente en favor de la cultura de la prevención, la participación ciudadana ha jugado un papel fundamental en los resultados obtenidos, influyendo en la construcción de un municipio más seguro. Muestra de ello es el haber logrado que hoy las familias puedan disfrutar con tranquilidad y seguridad de los jardines de Tonila y San Marcos.

Tarea permanente del personal de Seguridad Pública es realizar recorridos de vigilancia en todo el municipio, así como reducir la delincuencia para no permitir la destrucción del capital humano y social que hace posible la convivencia armónica ciudadana y favorece el desarrollo económico del

municipio. Hoy, a tres años de mi mandato; hemos visto el resultado de las múltiples acciones emprendidas por parte de la policía preventiva en contra de la delincuencia.

Se redujo el 40% en el consumo de bebidas embriagantes en la vía pública, el 20% en acciones de narcomenudeo, 15% en robos a casa habitación y un 5% en robo de automóviles.

Cabe señalar la cooperación de nuestra institución con la Policía Federal en la custodia de un narco laboratorio encontrado en un predio en San Marcos, además de los apoyos otorgados en el tramo carretero de la libre y autopista en 67 accidentes registrados en el mes de enero a la fecha; siendo los meses de enero, mayo y septiembre los de mayor incidencia.

En el mismo tenor se realizaron 20 traslados a Centros de Rehabilitación ubicados en el vecino estado de Colima y Tuxpan. Se expidieron 125 cartas de policía y participamos en la realización de operativos circunvecinos. Se ha asistido a 11 reuniones previas a la del Consejo y de la Mesa de la Nueva Alianza y 11 reuniones del Consejo de Seguridad Pública del Estado, en las cuales se llegó al acuerdo de Colaboración Intermunicipal correspondiente a la región "Sur 6"

Con la intención de proporcionar mejores herramientas para la formación y actualización del personal policiaco, se brindó un Curso de Primeros Auxilios y se envió a tres elementos al Diplomado en Prevención de Adicciones, quienes a través de gestiones diversas lograron traer la Caravana en Prevención de Adicciones en la cual participa el ex jugador del Club Atlas, César Andrade, la Caravana de Prevención al Delito, con el personal de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado; en donde

participaron más de 1,300 estudiantes de las diferentes instituciones escolares del municipio.

Derivado de lo anterior, podemos afirmar que nuestra policía preventiva es la corporación más cercana a la sociedad, a través de las acciones de los valerosos hombres y mujeres que la integran, ha venido sumando confianza ciudadana, adquiriendo con ello, un mayor compromiso de honestidad y eficacia en cumplimiento del deber ratificando nuestra responsabilidad de proteger y servir a la sociedad.

La Unidad Municipal de Protección Civil ha realizado a la fecha apoyo a 65 accidentes automovilísticos, atendido 121 urgencias de atención pre-hospitalaria, 431 traslados programados, veinte apoyos al DIF Municipal de traslados especiales, 9 apoyos en escuelas, 36 incendios y 132 servicios diversos.

MÁS DESARROLLO ECONÓMICO

Por medio de gestiones realizadas se logró la adquisición de 9 equipos para producir hortalizas beneficiando a personas de diferentes localidades.

Se gestionaron en conjunto con los interesados los permisos para perforar pozos profundos y norias para darle a sus terrenos nuevas vocaciones productivas (plantaciones de aguacate y arándano) lo cual representa mayor impacto en la generación de empleos y mayores ingresos para los productores

Se apoyó al comité estatal de sanidad vegetal del estado para la erradicación de las plagas cuarentenarias y levantamiento de censo de productores de

aguacate así como la formación de la sociedad cooperativa de aguacateros de Tonila para formar un grupo fuerte de productores.

Se gestionaron y adquirieron por medio de la Comisión Nacional Forestal, 2000 árboles de la especie “Casuarina” para realizar reforestaciones en el municipio

Se apoyo en el levantamiento de censo para personas que solicitaron piso firme en el exterior de sus casas, así como en la aplicación de 11,375 metros cuadrados aproximadamente.

Se consiguieron 130 toneladas de diferentes fertilizantes para productores del municipio a mas bajo costo que en toda la región y puesto a domicilio

El consejo municipal de desarrollo rural sustentable en coordinación con el ayuntamiento logró hacer posible la capacitación sobre producción de fertilizantes orgánicos para los agricultores del municipio

En lo que corresponde a la Alianza para el campo se gestionaron por medio de la ventanilla municipal el apoyo para el nacimiento de ocho pequeñas empresas generadoras de autoempleo, con una inversión de 202 mil 75 pesos como monto de apoyo total; entre los cuales se encuentran talleres textiles, de producción de lácteos, tortilla, dulces, tostadas, carnes frías y productos de la talabartería.

Se apoyó con 161 mil 269 pesos para el equipamiento de sistema de riego tecnificado por goteo para 19 hectáreas de aguacate, hortalizas y café.

Se logró el apoyo de 1 millón 950 pesos para plantar 60 mil plantas de arándano en 12 hectáreas de terreno.

Se logró un apoyo de 816 mil 125 para la compra de remolques, molinos, cargadores, cosechadoras, ensiladoras, empacadoras y corrales para manejo de ganado.

Por lo anterior, podemos afirmar que en el año 2009 se obtuvo un monto de apoyo por parte de la alianza para el campo de 3 millones 130 mil 149 pesos que contribuyen a la generación de 39 empleos directos y 50 temporales.

Finalmente; en éste mismo contexto de desarrollo económico, informar que Tonila mantiene su programa de FOJAL con el fin de atraer inversiones al implementar líneas de acción en el rubro de estímulos y promoción de la infraestructura existente. Éste año se otorgaron 26 créditos FOJAL por un monto de los 900 mil pesos.

FINANZAS

Preocupados por ofrecer a la ciudadanía servicios de calidad y con calidez, hemos implementado varias acciones encaminadas a ello, logrando además el fortalecimiento de la administración pública al hacerla más oportuna y ágil.

Hemos implementado medidas para el cuidado del gasto público, como el incremento a la consolidación de las compras a través de concursos simplificados, mediante la inversión en: materiales eléctricos para alumbrado público, bienes informáticos, concreto y emulsión asfáltico para el mantenimiento vial, vehículos y maquinaria pesada, equipo y accesorios para radiocomunicación, servicios de limpieza, equipo de seguridad pública, plantas, semillas y macetas para parques y jardines en beneficio de

la ciudadanía, realizando a la fecha adquisiciones de bienes, al realizar las compras en un 71.5 por ciento a través de concursos simplificados y sólo un 28.5 por ciento a través de compras directas, obteniendo mejores precios para el Municipio y transparencia en el manejo de los recursos.

Una preocupación ha sido dar el debido cumplimiento de pago de la deuda pública municipal de períodos anteriores, por lo que, a efecto de mejorar las finanzas municipales, se realizó una reestructuración de la deuda pública. El Ayuntamiento autorizó esta reestructuración por los próximos 5 años con la institución financiera Banco Interacciones el cual con una tasa preferencial otorgó un crédito por 4 millones 471 mil pesos para saldar la deuda con el Gobierno Estatal, de esta manera el Municipio se oxigenó de recursos para poder afrontar las necesidades y retos de esta administración.

A fin de obtener mejores condiciones crediticias, al tiempo que nos permite conocer el desempeño financiero del municipio, caracterizado por un constante esfuerzo por ampliar la base de recursos, tanto propios como provenientes de concertaciones con los gobiernos estatal y federal, considerando la experiencia en la función pública y la institucionalidad de uso de prácticas adecuadas. Esto le ha permitido al municipio poder acceder a las tasas preferenciales de las instituciones crediticias.

De la aplicación de la Ley de Ingresos para el Municipio, de Enero de 2009 a noviembre de 2009, se tuvieron ingresos por 32 millones 680 mil pesos; de ellos, corresponden:

- **IMPUESTOS: 952 mil pesos.**
- **DERECHOS: 753 mil pesos.**
- **PRODUCTOS: 448 mil pesos.**
- **APROVECHAMIENTOS: 237 mil pesos**

- **EL TOTAL DE INGRESOS PROPIOS ES DE: 2 millones 390 mil pesos.**
- **INGRESOS POR PARTICIPACIONES: 14 millones 221 mil pesos**
- **APORTACIONES FEDERALES DEL RAMO 33:**
 - **FONDO DE APORTACION A INFRAESTRUCTURA SOCIAL MUNICIPAL: 1 millón 816 mil pesos**
 - **FONDO DE APORTACION PARA FORTALECIMIENTO MUNICIPAL: 2 millones 599 mil pesos.**
- **PROGRAMAS DE OBRA FEDERALES Y ESTATALES: 14 millones 201 mil pesos.**
- **TOTAL PARTICIPACIONES Y APORTACIONES: 18 millones 636 mil pesos.**
- **TOTAL DE FINANCIAMIENTOS: 1 millón 623 mil pesos**
- **TOTAL DE INGRESOS: 36 millones 620 mil pesos.**

Del total de ingresos que recibimos, el porcentaje de participaciones estatales y federales corresponden a **90%** y los ingresos propios representan el **10%**.

Del 1° de enero de 2009 al 30 de noviembre de 2009, hemos ejercido 33 millones, 820 mil pesos. Estos recursos se destinaron en: **GASTO CORRIENTE 43%** y **GASTO DE INVERSIÓN 57%**, desglosados de la siguiente forma:

- **SERVICIOS PERSONALES: 8 millones 626 mil pesos**
- **SERVICIOS GENERALES: 4 millones 391 mil pesos**
- **MATERIALES Y SUMINISTROS: 1 millones 645 mil pesos**
- **TOTAL DE GASTO CORRIENTE: 14 millones 662 mil pesos.**

- **MAQUINARIA, HERRAMIENTAS, MOBILIARIO Y EQUIPO: 6 mil pesos.**
- **FAISM RAMO 33 (OBRAS): 1 millón 246 mil pesos.**
- **PROGRAMAS DE OBRA FEDERAL Y ESTATALES: 14 millones 869 mil pesos.**
- **GASTO SOCIAL QUE COMPRENDE TRANSFERENCIAS SUBSIDIOS Y APORTACIONES: 1 millón 779 mil pesos**
- **TOTAL GASTO DE INVERSIÓN: 10 millones 848 mil pesos.**
- **DEUDA PÚBLICA: 1 millón 258 mil pesos.**
- **TOTAL DE EGRESOS : 33 millones 820 mil pesos**

De esta forma, el compromiso asumido con la ciudadanía se cumple cabalmente porque el 44% del presupuesto se ejerce en obra pública, servicios municipales y gasto social.

Hemos avanzado en materia de racionalidad, austeridad y disciplina presupuestales, así como en los procedimientos internos de egresos, los que han permitido clarificar la aplicación de los diversos renglones presupuestales, obteniendo un ejercicio más responsable

UN MEJOR LUGAR PARA VIVIR

El desarrollo y transformación de Tonila está sustentado en la construcción de obras con sentido social, las cuales benefician a todos los habitantes. En el periodo que se informa, con una mezcla de recursos federales, estatales, municipales; se invirtieron más de 14 millones y medio de pesos en diversas obras.

Con orgullo destaco que mediante el apoyo del Gobierno Estatal y con una inversión de 6 millones quinientos mil pesos, logramos construir el “Centro de Salud.” El cumplimiento de este compromiso fundamental y elemental de servicio, nos genera la satisfacción de acercar los beneficios de salud a quienes más los necesitan: niños, mujeres, adultos mayores y población en general.

De igual manera y con una inversión de 2 millones de pesos, se llevó a cabo la primera etapa de los Portales y el Foro Cultural. Donde cabe resaltar que se realizó una plazoleta en la corniza donde se encuentra el reconocimiento a los hombres ilustres de Tonila, quienes por su actividad lograron poner en alto el nombre un nuestro municipio.

Dentro del marco de las acciones realizadas con el Programa FONDEREG 2008 (ampliación), en el período que se informa se finalizó la segunda etapa de la Línea de Conducción de Agua Potable en San Marcos, con una inversión de 1 millón 800 mil pesos, donde el 50% correspondió a inversión estatal y el otro 50% a recurso municipal. Cabe señalar que dicha obra fue realizada con una inversión final en los tres años de mi gobierno de 5 millones 473 mil pesos. Por fin San Marcos tendrá agua de calidad para su uso y consumo humano además de que se encuentra en proceso de construcción el Centro Purificador de Agua Potable el cual ofrecerá a la población agua purificada para el consumo humano a precios accesibles.

Se finalizaron las obras correspondientes al programa “FISE 2009”: RED GENERAL DE DRENAJE EN LA ESPERANZA, con una inversión total de 900 mil pesos, HUELLAS DE RODAMIENTO CALLE MARGARITA MAZA DE

JUÁREZ EN SAN MARCOS 2DA ETAPA con una inversión total de 600 mil pesos, HUELLAS DE RODAMIENTO EN EL PAREJITO con inversión de 1 millón de pesos.

Se concluyeron las obras comprendidas en el programa “PACE 2009”: CONSTRUCCIÓN DE BANQUETAS Y MACHUELOS EN JUAN BARRAGÁN con una inversión de 130 mil pesos, CONSTRUCCIÓN DE RED DE AGUA POTABLE EN LA ESPERANZA, con una inversión de 270 mil pesos, HUELLAS DE RODAMIENTO 2DA ETAPA EN LA ESPERANZA, con una inversión total de 165 mil 938 pesos, REHABILITACIÓN DE SALÓN DE USOS MÚLTIPLES EN TENEXCAMILPA, con inversión de 282 mil 623 pesos.

Se realizó la obra REHABILITACIÓN DEL PUENTE DE LA BARRANCA DEL MUERTO EN TONILA con una inversión de 300 mil pesos, a través del programa “PATRIMONIO CULTURAL” con esto proporcionaremos más y mejores accesos de comunicación.

A través del programa FONDEREG 2008 (ampliación) ejecutamos la obra ARCOS COMERCIALES DE TONILA, que registra un avance del 75% de su totalidad, con una inversión de 1 millón de pesos.

Finalmente, un proyecto digno de señalar es la culminación en éste 2009 de la 3era etapa del Centro Cultural, a través del programa “CASAS DE CULTURA” con una inversión de 800 mil pesos, de los cuales 500 mil pesos fueron erogados por el gobierno estatal y 300 mil se erogaron a través de éste gobierno municipal. Dicha obra fue realizada durante los tres años de mi mandato con un monto total de inversión de 5 millones 200 mil pesos.

BIENESTAR SOCIAL

Es necesario destacar que los compromisos adquiridos hace tres años en materia de bienestar social, se convirtieron en programas específicos con objetivos, claros, implementados bajo el común denominador de la generación de condiciones óptimas para el desarrollo individual de los todos los habitantes.

El bienestar social lo entendemos como la generación de condiciones óptimas del desarrollo humano y la creación de ambientes propicios para el crecimiento intelectual, emocional y económico; por ello se han podido acercar estos beneficios a todos los Tonilenses; tal es el caso de la aplicación del Programa de Desarrollo Humano Oportunidades, El Programa de Atención a los Adultos Mayores de 70 años y más en Zonas Rurales en localidades de hasta 2 mil 500 habitantes que a la fecha cuenta con un padrón de beneficiarios cercano a los 447 adultos, sus integrantes han estado recibiendo apoyo de mil pesos bimestralmente.

Para el logro del equilibrio social en todos los sectores, fue necesaria la implementación de planes y programas estratégicos para el desarrollo individual y familiar de los Tonilenses; por ello, uno de los compromisos más importantes de estos tres años de gobierno ha sido la creación y fortalecimiento de servicios de calidad en todas sus vertientes, procurando que los planes en el sector salud fueran equitativos y con un alto sentido humano en la búsqueda del bien común.

El Municipio de Tonila avanza en los servicios de salud pública para el bienestar de su gente. Con orgullo informamos, que en materia de salud; éste año se realizó una inversión histórica de 6 millones 500 mil pesos; logrando con ello la construcción del Centro de Salud acorde a las necesidades que requería nuestra gente. Un lugar apto para la atención

pronta y de calidad para los enfermos. Gracias a este centro de salud ya no habrá la necesidad de tener que desplazarse los Tonilenses a la Cd. de Colima o Cd. Guzmán para ser atendidos.

Desde un inicio reconocimos que el contar con mejores condiciones de infraestructura médica y hospitalaria nos ayudaría a otorgar las prestaciones y servicios de salud que nuestra población justamente reclama. En el periodo que se informa, como en los tres años de mi mandato; se realizó una intensa labor orientada a brindar atención médico-asistencial, en especial a la población abierta, sobre todo en áreas marginadas.

Derivado de lo anterior, se llevó a cabo el Programa de Detección de Enfermedades. En el cual, con apoyo de la unidad médica móvil, en coordinación con el DIF Municipal, el Instituto Jalisciense de la Mujer y la Secretaria de Salud del Estado, se realizaron las siguientes acciones:

- 60 Estudios de cáncer cervico-uterino.
- 57 Estudios de cáncer de mama.

Lo anterior significó un total de 1,117 acciones, dirigidas a toda la familia, con especial énfasis en la atención a la mujer.

Este año se realizaron 11, 237 consultas en todo el municipio, 4 campañas de salud; logrando una meta del 95%, se realizaron 408 platicas de prevención de salud. Mismas que se desglosan de la siguiente manera:

- Tonila: 5,897 consultas, 1,003 urgencias atendidas, 296 pacientes referidos a segundo nivel.
- San Marcos: 4,009 consultas, 455 urgencias atendidas, 204 pacientes referidos a segundo nivel.

- Modulo de Salud Rural: 1,331 consultas, 96 urgencias atendidas, 45 pacientes referidos a segundo nivel

La educación formal es uno de los valores fundamentales en el desarrollo de cualquier sociedad; por ello, integramos proyectos de crecimiento intelectual y personal para los niños y jóvenes en edad escolar.

Derivado de lo anterior y con la finalidad de apoyar a los jóvenes seguimos impulsamos la educación ofreciendo en éste año 4 becas de 200 pesos mensuales a jóvenes de escasos recursos y con buen promedio para que sigan sus estudios universitarios.

Dentro del Programa Escuelas de Calidad; como Ayuntamiento aportamos la cantidad de 135 mil pesos para las 9 escuelas del municipio, que así nos lo solicitaron.

En coordinación con el Gobierno del Estado, vía Secretaria de Desarrollo Humano; se ingreso a nuestro Municipio al Programa “Llega.” Con el cual se benefició a 34 niños con una bicicleta, que utilizarán como medio de transporte para asistir a la escuela.

Con el programa de Estímulos a la Educación en coordinación con SEDESOL entregamos 1,000 despensas a 124 niños del municipio con una beca económica que haciende a los 150 mil pesos en total por año.

Sin duda alguna, las bibliotecas municipales han realizado acciones que fortalecen la cultura y la lectura de la población de nuestro municipio. Este año se realizo la remodelación y modernización de la Biblioteca Municipal por un monto de 200 mil pesos. Una acción más de mi gobierno que nos asegura la prestación de mejores servicios a la población

Se festejo a todos los niños de nuestro Municipio realizando un Festival en coordinación con el DIF Municipal con una inversión de 15 milpesos.

Por tercer año consecutivo se realizo con éxito la Feria del Elote. Contando con la presencia de artistas de renombre auspiciados por la Secretaría de Cultura del Gobierno del Estado, así como actividades culturales y la inauguración de la estrella oriente en el Jardín Principal donde contamos con la donación de una placa conmemorativa de la fundación de Tonila por parte de la Logia del estado de Colima.

Además, como ya es tradición los participantes degustaron de la gran diversidad de platillos los cuales son preparados por los mismos habitantes del municipio.

De tal forma que en éste año; en los festejos de todo el municipio, se invirtió la cantidad de 164 mil pesos.

Un logro digno de reconocer es la culminación de la construcción del Centro Cultural de Tonila. En el cual; en el período que se informa, el gobierno municipal invirtió 450 mil pesos y el Gobierno del Estado; a través de la Secretaria de Cultura, nos apoyó con una inversión de 950 mil pesos.

Gracias a esta inversión las puertas del Centro Cultural están ya abiertas para la población en general. De tal forma que, mediante su uso y disfrute nos ha permitido impulsar las actividades culturales para el desarrollo de nuestra gente.

Por tercer año consecutivo se mantuvo el apoyo bipartito por parte de la Secretaria de Cultura y el Gobierno Municipal a los maestros de Danza Folklórica, Ballet Clásico, Rondalla y Banda Orquesta del Municipio. Lo que

representa un monto aproximado de inversión en este rubro por 90 mil pesos.

Hemos impulsado la cultura a través de la promoción de nuestras fiestas tradicionales en todo el municipio. Donde hemos invertido más de 50 mil pesos en acciones culturales. De ésta forma reafirmamos nuestro pensamiento de que a través del fortalecimiento de nuestras tradiciones, fomentamos la cultura en la población en general.

OPORTUNIDADES PARA LA FAMILIA

El equilibrio y la equidad social han formado parte de la cultura de servicio del sistema Municipal DIF de Tonila a lo largo de los últimos 3 años de trabajo.

Es por ello, que en el marco de las acciones realizadas en éste año por el DIF municipal se llevaron a cabo a través del PAIDEA (Programa de Educación para la Salud Sexual y Reproductiva en los Adolescentes), la realización de 59 pláticas de orientación a grupos de población abierta, 12 sesiones del taller denominado “Salud Sexual y Reproductiva”, 86 pláticas de Prevención en 18 escuelas, 78 pláticas impartidas en instituciones médicas y educativas.

De igual manera, a través del DIF municipal se apoyo con 4,932 despensas a personas vulnerables de 5 comunidades. Y se regalaron más de 90 despensas para familias en pobreza extrema.

Se realizaron 456 Asesorías Legales a personas con problemáticas como: violencia intrafamiliar, pensión alimenticia, abuso sexual, divorcios, omisión de cuidados en menores y personas de la tercera edad, sucesiones testamentarias y otros. Se formaron grupos de niños difusores de las diferentes escuelas. Se atendieron 407 pacientes en terapias individuales y grupales psicológicas, se extendieron 45 constancias de asistencia a cursos prematrimoniales.

En Trabajo Social se atendieron familias críticas y casos urgentes como de rehabilitación y manutención. Se entregaron 106 despensas para familias críticas que fueron distribuidas sin costo alguno, donadas por el DIF Estatal. Se atendieron 345 personas en diferentes casos en trabajo social. Se realizaron apoyos económicos y medicamentos otorgados a personas vulnerables por arriba de los \$50,000 pesos.

En atención a la población con alguna discapacidad, se sigue manteniendo el apoyo a 31 personas con transporte, consulta médica y terapia en el centro de rehabilitación "UNIDOS POR LA ESPERANZA" de Quesería Col.

En atención a la población con alguna discapacidad, se sigue manteniendo el apoyo a 31 personas con transporte, consulta médica y terapia en el centro de rehabilitación "UNIDOS POR LA ESPERANZA" de Quesería Col.

MEJORES SERVICIOS PÚBLICOS

Otro elemento esencial para alcanzar el bienestar social en Tonila, es contar con servicios públicos de calidad que fortalezcan el proceso de mejoramiento de las condiciones de vida en nuestro municipio.

Ha sido compromiso de nuestra administración la implementación y fortalecimiento de servicios públicos basados en una estructura de atención a todos los sectores, con el objetivo de que logren satisfacer las necesidades de los habitantes. Los servicios de recolección de basura, bacheo, recolecciones especiales, alumbrado público y forestación son eficientes y dan respuesta inmediata a los reportes de los ciudadanos.

Durante el ejercicio de noviembre de 2008 a noviembre de 2009 se han recibido 370 reportes de los cuales se han reparado un total de 250 luminarias. En el área rural se llevaron a cabo trabajos dirigidos al ahorro de energía; se repusieron 10 luminarias de 100 watts de vapor de sodio por lámparas con foco ahorrador auto balastrado de 65 watts.

En total se ha dado mantenimiento y rehabilitación con una inversión de \$35,000 mil pesos..

Con la finalidad de evitar focos de infección y riesgos en la salud de los habitantes del Municipio, se han destapado 24 drenajes, 35 registros y 7 rejillas.

Se termino la construcción de la Línea de Conducción de Agua Potable y un tanque de almacenamiento de 150m³ para la comunidad de San Marcos, con una inversión mayor a los 5 millones 500 mil pesos en los 3 años de mi gobierno.

Se realizo la obra de Acondicionamiento de la Red de distribución de agua potable en San Marcos, con una inversión de 480 mil pesos con lo que se creó un sistema moderno y adecuado para distribuir el agua en la población.

De igual forma se construyó el Centro purificador de Agua potable también en San Marcos, con una inversión de 170 mil pesos. Con esta obra la población tendrá agua lista para consumo humano con un costo de 5 pesos el garrafón.

A la fecha se ha realizado bacheo de 69 metros cuadrados de empedrado, 15 metros cuadrados de asfalto, se retiraron 10 viajes de escombros y 179 de material diverso.

También se realizaron trabajos de empedrado y de banquetas en el Barrio Nuevo de la cabecera municipal con apoyo de la Secretaría de Desarrollo Urbano logramos gestionar 30 toneladas de cemento para calles, banquetas y puente de mampostería.

En el manejo y confinamiento de residuos sólidos, se cuenta con 2 rutas establecidas para dar servicio de recolección abarcando todas las comunidades del Municipio, incluyendo centro, colonias y barrios, a la fecha se han recolectado 1 mil 700 toneladas de residuos.

Este año se adquirió para la comunidad de San Marcos un vehículo compactador de basura con una inversión de 498 mil pesos con este vehículo hemos cambiado la forma de dar el servicio de recolección de basura ya que anteriormente se venía haciendo con una camioneta pick up sin ningún sentido de la seguridad y calidad. Con este vehículo nuestro municipio da pasos firmes a la modernidad y desarrollo.

Se siguen realizando trabajos de remodelación y equipamiento de nuestro rastro municipal con el fin de tener instalaciones adecuadas para brindar un servicio de calidad y eficiente. Por lo que en este año invertimos la cantidad de 30 mil pesos y con los cuales estaremos dejando un rastro en condiciones de 1era calidad.

MENSAJE DEL PRESIDENTE
HONORABLE AYUNTAMIENTO DE TONILA JALISCO,
CIUDADANOS:

Vengo en esta ocasión, como me lo he propuesto, a rendir el Tercer Informe de Gobierno como me lo marca la ley y la Constitución de nuestro estado de Jalisco.

Buscamos, como lo hemos externado desde los dos años anteriores, encontrar las formas que nos permitan acercarnos a la población. Este esquema bajo todas las circunstancias es un esquema que se puede perfeccionar, no es único, por eso aceptamos la crítica, aceptamos las consideraciones constructivas, aceptamos los replanteamientos, con el único propósito de servir al pueblo de Tonila.

Venimos aquí con el mejor ánimo de informar, de rendir cuentas como es nuestra obligación, de escuchar los planteamientos abiertos y plurales como lo es nuestro municipio, a refrendar nuestro compromiso con la democracia, con el trabajo, con el desarrollo y a reiterar nuestro propósito firme de hacer de la participación política un factor de oportunidad para resolver problemas.

Lo he dicho siempre y lo sostengo: La estatura de un político se mide por el número de obras; no que haga, sino cómo eleva el nivel de vida de la población. La estatura de un político se mide; no por tantos discursos tenga, sino por aquellos hechos y acciones vaya refrendando al cristalizar acciones a favor del pueblo.

Hemos dicho he insistido que nosotros tenemos una visión distinta de cómo conceptualizar la política en el municipio. No la venimos a inventar, porque Tonila no se inventó en el 2007; Tonila es el resultado de la suma de esfuerzos, de tramos de historia. A mí me toco este tramo y la población habrá de decidir el balance final.

Cada uno de los que hemos servido a Tonila durante estos tres últimos años seguramente le hemos aportado nuestro mejor esfuerzo, con las enormes limitantes que sigue teniendo Tonila y con los enormes rezagos.

Es cierto, no basta reconocerlo, por eso durante mi gobierno hubo determinación, por eso nos atrevimos a tomar decisiones sin importar que puedan ser criticadas. Lo digo, yo no vine a tomar aquí un concurso de popularidad, vine con la firme decisión de tomar posiciones y decisiones para resolver problemas añejos en Tonila, que por tantos años han sido lastres para el desarrollo de nuestro pueblo.

Lo hice con enorme orgullo, con beneplácito y ánimo, para ir construyendo ese Tonila que queremos, anhelamos y merecemos.

Sin egolatría, puedo afirmar; con orgullo, pero con una actitud humilde, que hemos avanzado, logramos en estos 3 años de gobierno una inversión en obra pública histórica.

Logramos adquirir un parque vehicular nuevo y moderno para el área de seguridad pública, protección civil y administrativa para dar más y mejor servicio a la población. Y con esta acción quedará esta área reestructurada.

El pueblo de Tonila puede estar seguro que los recursos públicos no se despilfarraron y ni se malgastaron. Por el contrario se usaron de manera eficiente, ordenada y honesta, prueba de ello esta que el H. Congreso ya nos aprobó la cuenta pública del 2007. Y a la Auditoria Superior del Estado de Jalisco le hemos cumplido como a ustedes cabalmente.

Aprovecho este foro para reiterar que el gobierno del cambio que encabecé estos 3 años, siempre y en todo momento mantuvo su convicción de servir y seguir trabajando con esfuerzo y sin descanso para todos los Tonilenses.

Quiero agradecer a mis compañeros regidores por su apoyo y compromiso con Tonila. Felicitarlos por su espíritu de servicio y dedicación estos 3 años a nuestro pueblo y además, creyeron en mi visión y liderazgo.

A mi equipo de colaboradores, por ser mi apoyo, por su trabajo y compromiso a la visión de progreso y desarrollo de Tonila.

También agradecer a mi familia, a mi esposa, hijas e hijo, que fueron mi pilar y fortaleza para vencer las adversidades y desconciertos de estos tres años; ustedes son mi fuente de inspiración.

Es buena la oportunidad para convocar a mi pueblo a unirse al trabajo que estuvimos realizando. Porque los nuevos tiempos de la democracia exigen el trabajo de equipo. El trabajo conjunto de la sociedad y gobierno. Un buen gobierno es tarea de todos y no de una sola persona.

Hoy Tonila necesita de todos y cada uno de los Tonilenses. Creo en mi gente, creo en la solidaridad, la perseverancia, la valentía y la fuerza de mi pueblo. Tonila es un pueblo sabio y bueno que merece lo mejor.

Representante de nuestro Señor Gobernador Lic. Emilio González Márquez, hágale extensivo mi reconocimiento y el de todos los Tonilenses por el apoyo recibido en todo momento, ofrézcale las gracias por su gran visión y compromiso por Jalisco ya que gracias a eso se logró que en Tonila dejara huella de su buen paso en el gobierno del estado. Una muestra más de que las cosas que encabeza el Gobernador se hacen bien.

De todo corazón, agradezco al pueblo de Tonila, una vez más por la confianza que depositaron en mí hace tres años. Pues mi único objetivo fue el de servir a mi pueblo.

En hora buena! y gracias pueblo de Tonila.

“Con Hechos... Te Cumplimos”